



## Nord Caraïbes par la Trace



### LA ROUTE DE LA TRACE

(Fort-De-France/Morne-Rouge)

Cette route traverse la forêt tropicale, épaisse, verdoyante, rafraîchissante, à la végétation exubérante : admirez les fougères arborescentes, les balisiers luxuriants, les plantes épiphytes, les tapis de verdure. En partant de Fort-de-France, direction Morne-Rouge vous pourrez visiter le "Sacré Coeur" réplique miniature de la basilique de Montmartre, ou vous arrêter au Jardin Botanique de Balata . Pour rejoindre le Prêcheur depuis Morne-Rouge, vous pouvez éviter St-Pierre et ses embouteillages aux heures chaudes, en suivant les indications de la Distillerie DEPAZ qui mérite une visite, et l'Allée Pécoul (qui rejoint la route de Prêcheur).

### PRECHEUR

(Les Préchotins)

A l'extrême Nord-Ouest, le Prêcheur est le dernier village de la route Caraïbe. Village de pêcheurs. Visitez le Tombeau des Caraïbes : il est le point de départ de nombreuses randonnées : comme la promenade aux

sources d'eau chaude. Ne manquez pas l'Habitation Céron à Anse Céron, où vous plongerez dans l'histoire et la nature : vous pourrez savourer au bord de la rivière des écrevisses locales fraîches.



### SAINT-PIERRE

(Les Piérotains)

Vous pouvez gagner Saint-Pierre par la Route de la Trace en passant par Morne- Rouge (N2) ou par Fonds-Saint-Denis (D1) petit village très calme, accueillant et fleuri (d'éminents scientifiques travaillent à l'Observatoire Sismoaraphique de Morne-des-Cadets) ou en



redescendant du Prêcheur par la côte. Vous voilà au "Petit Paris des Antilles" Saint-Pierre était au début du siècle la capitale économique et culturelle de l'île, jusqu'à sa destruction par le volcan en 1902. Classée 101<sup>ème</sup> ville d'Art et d'Histoire, vous y découvrirez les Musées Historique et Volcanologique de ST-PIERRE. Visites guidées avec le petit train de St Pierre, le "Cyparis Express" qui vous fera découvrir l'extraordinaire passé de cette ville : les ruines de l'église du Fort, le

théâtre, le cachot de Cyparis et le quartier du mouillage autour de la Cathédrale. Arrêtez-vous au Centre de Découverte des Sciences et de la Terre.

### **LE CARBET**

(Les Carbetiens)

Lieu de débarquement de Christophe Colomb en 1502, ce fut l'une des premières paroisses de la Martinique. Visitez le Musée Paul Gauguin, la Distillerie Neisson, sans oublier juste après le tunnel, le Jardin des Papillons. Découvrez Aqualand, pour cela suivre les indications Parc Aquatique, journée de détente et de glissades pour petits et grands. N'oubliez pas de vous arrêter au Centre de Découverte de Sciences de la Terre.

### **MORNE VERT**

(les Morniverdois)

Est connu pour son surnom de Canton Suisse. Situé à 400m d'altitude sur les flancs des pitons du Carbet, l'air y est très frais. On peut admirer de merveilleux panoramas.

### **BELLEFONTAINE**

(Les Bellifontains)

C'est un tranquille petit village de pêcheurs où se pratique aussi la pêche à la senne.

### **FONDS SAINT-DENIS**

(Les Denisiens)

La commune de Fonds Saint-Denis est située dans la moitié Nord-Ouest de la Martinique. Sa superficie est de 2428 hectares, c'est la plus petite commune de l'île par rapport à sa population. La paroisse fut érigée en commune par la loi du 24 mars 1888. On suppose qu'elle tire son nom du premier Evêque de Paris qui évangélisa les Gaules au II<sup>ème</sup> siècle. Passage obligé au 17<sup>ème</sup> siècle entre Saint-Pierre et Fort-de-France, elle fut bâtie sur une ligne de crêtes.

### **CASE-PILOTE**

(Les Case Pilotins)

Historiquement, cette commune tient son nom d'un chef Caraïbe pacifique. Située à 11 km de Fort de France, elle possède des quartiers à vocation touristique : l'église de style baroque datant du XVIII<sup>ème</sup> siècle, le cimetière pittoresque, la fontaine de la place, les ruines de l'ancienne sucrerie (Maniba), le point de vue panoramique au niveau du château d'eau, la vue sur les Pitons du Carbet.

### **SCHOELCHER**

(Les Schoelchérois)

Mouillage exceptionnel sur la Côte Caraïbe. Case-Navire fut érigée en commune indépendante en Mars 1888 et

prit le nom de SCHOELCHER en hommage au grand abolitionniste français qui fut à l'origine du Décret de l'Abolition de l'esclavage dans les Antilles françaises en 1848 : Victor Schoelcher. A proximité de Fort-de-France (5 Km) la ville de Schoelcher est une agglomération animée, jeune et sportive, une station balnéaire et "stationvoile" Elle s'étend sur 5 Km de côte alternée de falaises, de criques et de 7 plages de sable volcanique. C'est aussi à la fois un site précolombien et un haut lieu de culture et d'histoire de la canne à sucre : Habitation Fonds- Rousseau et Habitation Case-Navire. Par son nom, sa vocation et ses symboles, la ville de Schoelcher est tout à la fois terre de liberté, de rencontres, d'amour et de paix !



*Située à 4 kilomètres de Fort-de-France, cette banlieue résidentielle est classée Station Balnéaire. C'est aussi la capitale universitaire des Antilles et de la Guyane.*

*Anciennement appelée « Case Navire », les habitants lui donnèrent ce nom en 1889 en hommage au célèbre abolitionniste Victor Schoelcher (1804 - 1893)*